
Галина 
ДОБРЯКОВА,
мать третье-
классника

Я имею в виду эксперимент, который
идет во многих московских школах.
Цели, как всегда, благородные -

борьба с безнадзорностью, отвлечение от
улицы и т.п. Спорить не собираюсь, тем
более что наша школа в этом пока не уча-
ствует. Но присматриваюсь к таким нова-
циям с опаской, потому что вижу, как про-
ходит обычный школьный день. 

Учительница подрабатывает в парал-
лельном классе, а свой тем временем ос-
тавляет на попечении старшеклассников.
Но ребятам эта задача не всегда по силам:
у нас в классе ведь тоже свои эксперимен-
ты. В первом, например, целый год рисо-
вали огромные, трехсантиметровые буквы.
А на следующий год взялись их писать.
Оказалось, что почерк у мальчика ужас-
ный. Учительница все объяснила: если ваш
ребенок не может научиться писать, то его
надо показать психиатру. Вышли из поло-
жения так: все лето вместе с бабушкой
учили его сами. Научили. И правильно сде-
лали, потому что тут принцип такой: если
ребенок плохо учится, то, значит, вы с ним
плохо занимаетесь дома.  Родители в па-
нике: что же делать?! И слышат совет: най-
мите учителя. «Может, вы поможете?» - с
надеждой спрашивают они учительницу.
Ну конечно, именно она и поможет за сто
рублей в час. Причем таких же «тупиц» на-
берется еще полкласса. 

Но по крайней мере ребенок будет це-
лый день под присмотром? Вряд ли. Учи-
теля и теперь-то не особенно приглядыва-
ются к тому, что происходит вокруг. Если
случится какой конфликт между детьми,
то действует испытанный прием: наказать
обоих - и обидчика, и пострадавшего. По-
жалуешься учительнице, а та обращается к
классу: мол, давайте все вместе скажем:
«Я-бе-да!» И дети послушно повторяют.
Так закладываются очень жизненные
представления о справедливости. 

Учтем еще и всякие мелочи - например,
класс не проветривается, потому что иначе
дети болеют от сквозняков. А кухня такая,
что лучше уж дотерпеть до дому. Вот и ду-
маю: что будет, если школа перейдет на пол-
ный день? Она и к неполному-то не готова. 

Я не жалуюсь, потому что школа наша
считается хорошей: штат учителей запол-
нен, среди учеников наркоманов нет... Сло-
вом, одна из многих в Москве (номер на
всякий случай не называю - учителям ведь
тоже ничто человеческое не чуждо, а сыну
учиться еще долго).
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Валентин ДОЛОТОВ,
предприниматель:
- Мне кажется, что такое разделение
было бы вполне обоснованно. Наш
город уже давно не является местом
для людей равных возможностей.
Для одних жителей столицы на пер-
вом месте проблема, как заплатить
за квартиру, для других - нанимать
ли еще одного охранника в только
что отстроенный трехэтажный га-
ражный комплекс. И было бы глупо
строить казино в районе для первых
и магазин со сниженными ценами -
для вторых.

Мария КРИВЧЕНКОВА,
ветеран войны и труда:
- Мы, видимо, живем в микрорайоне
для бедных. Дома старые, во дворе -
ни травинки, ни цветочка, и только од-
на самодельная полусгнившая ска-
мейка. А через квартал от нас - новые
многоэтажные красивые дома с доро-
гими квартирами, с благоустроенны-
ми дворами - это коммерческое жи-
лье. Я против того, чтобы нас делили

на людей первого и второго сорта. До-
стойные, не унижающие человека ус-
ловия проживания должны быть
обеспечены всем - и богатым, и мало-
обеспеченным.

Людмила ЗЕРНОВА,
кандидат философских наук:
- Сегодня необходимо совсем другое
- поддерживать в людях чувство со-
лидарности, развивать социальное
партнерство. Поэтому к строительст-
ву жилья  для бедных и богатых я от-
ношусь резко отрицательно. Это мо-
жет усилить неприязнь между раз-
личными социальными группами и
даже спровоцировать серьезные кон-
фликты.

Ирина ПЕТРЕНКО,
ведущий специалист управы
района Зябликово:
- Считаю, что это очень хорошая идея.
Мне приходится ежедневно сталки-
ваться с людьми из малообеспечен-
ных семей. Получив в свое время бес-
платное жилье, сегодня они не могут

разъехаться со взрослыми детьми, у
которых уже свои семьи. Купить до-
рогое жилье им не по карману, а вот
небольшую квартиру гостиничного
типа они вполне могли бы потянуть.
Только это должны быть не отдель-
ные микрорайоны, а рядом стоящие
дома с квартирами разной степени
комфортности.

Вячеслав РОМАНОВ,
глава управы района
Москворечье-Сабурово:
- Сейчас люди с высоким достатком
переезжают в более благоустроен-
ные дома или коттеджные поселки с
собственной инфраструктурой, так
что можно сказать, что у нас уже дав-
но существуют районы для богатых.
Но это разделение идет само по себе.
Искусственно торопить процесс бес-
полезно: городу не по силам делать
капитальную перестройку, расселять
людей в зависимости от уровня их
достатка и обустраивать каждый от-
дельный район в зависимости от его
статуса.

Дарья СОТНИКОВА,
старшая по подъезду:
- Каждый человек должен жить где ему
хочется. А создать себе комфортные
условия для жизни жители могут и сво-
ими силами. Мы, например, сами уста-
новили в доме домофоны, украсили
двор, посадили цветы. Сейчас планиру-
ем сделать комнату отдыха и привести в
порядок спортивную площадку. Так что
я не могу сказать, будто наш дом чем-то
хуже навороченных жилых комплексов.

Марина ЕГУНОВА,
инспектор ЕИРЦ, Строгино:
- Конечно, нельзя отрицать, что в Мо-
скве есть так называемое расслоение
на бедных и богатых людей, но мне
кажется, что подчеркивать это каки-
ми-то географическими рамками про-
сто нецелесообразно. Я думаю, что
людям, которые приходят к нам за
субсидиями на оплату коммунальных
услуг, не хотелось бы жить в грязной
трущобе, где страшно выйти на улицу,
просто потому, что они не могут себе
позволить жить в шикарном районе.

НАДО ЛИ СОЗДАВАТЬ В ГОРОДЕ
КВАРТАЛЫ ДЛЯ БЕДНЫХ И ДЛЯ БОГАТЫХ?

БЛИЦОПРОС

ВЫБОРЫ МЭРА - 7 ДЕКАБРЯ. Москов-
ская городская дума 10 сентября приняла
постановление о дате выборов мэра сто-
лицы. Они совмещены с выборами депута-
тов Госдумы и пройдут 7 декабря текуще-
го года. Постановление Мосгордумы всту-
пило в силу сразу после принятия. 

ДОНОРЫ ПОЕДУТ БЕСПЛАТНО. По ре-
шению московских властей восстановлено
право бесплатного проезда на городском
пассажирском транспорте граждан, награ-
жденных знаками «Почетный донор Рос-
сии» и «Почетный донор СССР».

ЗЕЛЕНЬ СЧИТАЕМ ДЕСЯТКАМИ ТЫСЯЧ.
Правительство столицы утвердило объемы
основных осенне-озеленительных работ, а
также адресные списки посадки деревьев и
кустарников в городе. Об этом в четверг, 11
сентября, сообщили в пресс-центре мэрии
и правительства Москвы. Всего до 15 нояб-
ря в Москве предстоит высадить свыше 30
тысяч деревьев, около 130 тысяч кустарни-
ков и 94 тысячи луковичных растений.

СКОРО - В ЕЛИСЕЕВСКИЙ. Во вторник,
16 сентября, в самом известном магазине
Москвы - гастрономе № 1 «Елисеевский» -
состоялось торжество, посвященное за-
вершению ремонтно-реставрационных ра-
бот. Предполагается, что магазин возоб-
новит работу в обычном режиме в середи-
не октября.

ВЫСТАВКА ИКОНОПИСИ. Выставка «Мо-
сковские художники - Даниилу Московско-
му» открылась в воскресенье, 14 сентября,
во Всероссийском музее декоративно-при-
кладного искусства. Она проводится в рам-
ках юбилейных торжеств, посвященных
700-летию со дня преставления святого
благоверного князя Даниила Московского
(1261-1303 гг.). В экспозиции представле-
ны работы художников иконописных мас-
терских Свято-Данилова монастыря, мас-
теров Палеха, Мстеры (Владимирская об-
ласть), Холуя (Ивановская область). 
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ТЕЛЕПРОГРАММА

- Обязательно себя растрясу, начну
бегать, - улыбнулся мне грузный с
виду мужчина. - Правда, времени на
занятия спортом почти нет.

Собеседником оказался... генеральный дирек-
тор крупнейшего в столице ГУП «Мослифт»
Анатолий Золкин. Его подопечные в минув-

шие выходные вышли на беговые дорожки и секто-
ра уютного стадиона «Торпедо» имени Эдуарда
Стрельцова, что на Восточной улице. Весело и
азартно соревновались в рамках 2-й спартакиады
работников своей отрасли. 

Мы ненадолго спустились с Анатолием Алексее-
вичем в подтрибунное помещение - чайку попить,
пооткровенничать. 

- Мечтаю быть подтянутым, как актеры Голливу-
да, хочу избавиться от животика, - непринужденно
говорит шеф Мослифта. - В молодости, между про-
чим, был кандидатом в мастера спорта по волейбо-
лу, кроме того, звали играть в футбольную коман-
ду класса «Б» чемпионата Союза.

А по жизни Анатолий Алексеевич считает своим
учителем Владимира Афанасьевича Дорохова, ру-
ководителя спецуправления №11, заслуженного
работника жилищно-коммунального хозяйства. До-
рохов, по словам Золкина, - фанат спорта, он и сре-
ди своих подчиненных пропагандирует здоровый
образ жизни. Не только на словах - на деле. СУ-11
арендует для рабочих и служащих арены, где мож-
но зарядиться оптимизмом, бодростью, поднимая
гирю или азартно гоняя мяч. 
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